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Заседание открывается в 15 ч. 15 м. 

Консультативное совещание высокого уровня 
заинтересованных субъектов (продолжение) 

d) Пленарное заседание по вопросам реформы  
в секторе правосудия и безопасности 

1. Г-жа Пирс (Соединенное Королевство), выступая 
в качестве Посредника, говорит, что после завершения 
конфликта в Сьерра-Леоне было организовано 
несколько инициатив, связанных с перестройкой и 
реформой органов правосудия и безопасности. 
Правительство Сьерра-Леоне при поддержке 
правительства страны оратора и других партнеров 
разработало пятилетнюю Программу развития сектора 
правосудия. Недавно президент Сьерра-Леоне 
обнародовал Инвестиционный план по реформе 
сектора правосудия на 2008–2010 годы, направленный 
на решение четырех главных задач: обеспечение 
безопасности в общинах, обеспечение доступа к 
правосудию, обеспечение главенства закона и 
повышение качества услуг, оказываемых сектором 
правосудия. 

2. Эти впечатляющие успехи являются отражением 
обязательства, провозглашенного в Рамках 
сотрудничества в деле миростроительства; вместе с тем 
необходимо приложить дальнейшие усилия для 
выполнения рекомендаций Комиссии по установлению 
истины и примирению, оказания надлежащей 
поддержки Национальной комиссии по правам 
человека и содействия процессу пересмотра 
Конституции. Оратор выражает надежду на то, что в 
ходе нынешних дискуссий будут высказаны конкретные 
предложения относительно создания партнерств для 
выполнения обязательств, провозглашенных в Рамках. 

3. Г-н Уайт (Соединенное Королевство) отмечает, 
что сектор безопасности наряду с сектором правосудия 
заслуживает самых высоких похвал за то, что в нем 
удалось добиться относительно быстрого и плавного 
перехода от миротворчества к миростроительству. 
Органы полиции Сьерра-Леоне смогли взять на себя 
ответственность за обеспечение порядка в стране уже 
через три года после завершения конфликта; вывод 
персонала Миссии Организации Объединенных Наций 
в Сьерра-Леоне (МООНСЛ) прошел без каких бы то ни 
было инцидентов; и оба указанных сектора сыграли 
важную роль в том, что проведенные в 2007 году 

выборы были признаны свободными и справедливыми. 
Хотя ситуация и не является идеальной, органам 
безопасности и правосудия удалось создать безопасные 
и благоприятные условия, в которых может вестись 
успешная работа в области сокращения масштабов 
нищеты и экономического и социального развития. 

4. Относительный успех, достигнутый в секторах 
правосудия и безопасности, во многом подтверждает, 
что и правительство Сьерра-Леоне, и международное 
сообщество, оказывающее поддержку его усилиям, 
сталкиваются как раз с теми проблемами, которые 
призвана решать Комиссия по миростроительству. 
Перед ними стоит жесткий выбор – либо закреплять 
успехи, достигнутые в этих секторах, тем самым 
способствуя созданию благоприятных условий, либо 
сокращать поддержку в интересах решения более 
масштабных стратегических задач и получения 
реальных дивидендов от мира. 

5. Вместе с тем оратор считает, что существует и 
третий путь, который не требует выбора между 
закреплением успехов и интеграцией. В странах, 
переживших конфликт, прослеживается четкая связь 
между безопасностью и развитием, и для их 
интеграции необходимы более активные усилия. 
Комиссия по миростроительству должна сыграть 
важную роль в выявлении и обсуждении лишений и 
жертв, на которые необходимо пойти, для того чтобы 
построить мир. Основы политики для этого уже 
заложены с учетом того, что власти Сьерра-Леоне 
открыто признали наличие связи между реформой в 
секторе правосудия и безопасности и сокращением 
масштабов нищеты в своем Документе по стратегии 
сокращения масштабов нищеты (ДССМН). 

6. Далее, следует подумать над тем, каким образом 
сектор безопасности мог бы способствовать решению 
приоритетных стратегических задач, намеченных 
правительством. Такой подход способствовал бы 
включению компонентов, связанных с обеспечением 
безопасности, в программы, осуществляемые в других 
секторах. Можно было бы подумать о роли сектора 
безопасности в содействии обеспечению 
экономического роста, увеличении дохода или 
осуществлении инициатив в области борьбы с 
коррупцией вместо того, чтобы подходить к решению 
этих задач с институциональных или отраслевых 
позиций. В секторах безопасности и правосудия 
имеются рамочные механизмы поддержки, 
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сформированные национальными учреждениями; с 
учетом колоссальной важности национальной 
ответственности финансирование связанных с этим 
мероприятий должно быть закреплено в бюджетах этих 
действующих механизмов. 

7. В ходе проведенного в 2005 году Обзора сектора 
безопасности были особо отмечены разведывательные 
службы, которые сыграли важнейшую роль в 
проведении выборов 2007 года, исполнив роль 
демократических и подотчетных органов, 
действовавших в интересах государства и всех граждан, 
и которые, к примеру, могли бы поддержать Комиссию 
по борьбе с коррупцией и региональные усилия по 
борьбе с контрабандой наркотиков. Объединенное 
морское управление также могло бы оказать поддержку 
Министерству морских ресурсов в предупреждении 
разграбления природных богатств в прибрежных 
районах с помощью программ защиты рыбных запасов 
и их рационального использования. Сектор 
безопасности в целом мог бы сыграть важную роль в 
охране границы и обеспечении безопасности в 
приграничных районах и тем самым помочь снизить 
финансовые потери, которые страна несет из-за 
контрабанды алмазов и золота. Эта деятельность 
должна вестись под руководством другого 
правительственного ведомства, а сектору безопасности 
следует отвести вспомогательную роль, что поможет 
избежать чрезмерного выпячивания роли органов 
безопасности в процессе развития. Парадоксально, но 
именно такие шаги придется предпринимать, для того 
чтобы правильно провести реформу в секторе 
безопасности. Любому правительству нецелесообразно 
резко сокращать численность своих органов 
безопасности и вооруженных сил, если экономика 
страны будет не в состоянии вобрать в себя уволенных 
в запас сотрудников: безопасность нуждается в 
развитии в той же мере, в какой развитие нуждается в 
безопасности. На следующем этапе важное значение 
будет иметь парламентский надзор за сектором 
безопасности и участием гражданского общества в 
обеспечении общественной безопасности. 

8. Сектор безопасности, в частности Управление 
национальной безопасности, является важнейшим 
активом правительства и может стать весьма 
эффективным инструментом политики в решении 
широкого спектра задач, связанных с оказанием услуг 
обществу. Если страна хочет и далее идти по пути 
прогресса, деятельность в области обеспечения 

безопасности и развития должна осуществляться 
параллельно.  

9. Г-жа Краверо (Программа развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН)) говорит, что одним из 
препятствий на пути развития в Сьерра-Леоне является 
отсутствие нормально функционирующих учреждений: 
по сути дела, именно слабость и в конечном счете 
развал общественных институтов власти привели к 
войне в этой стране, которая длилась целое 
десятилетие. В то время как в секторе безопасности 
были предприняты многочисленные инициативы, 
сектор правосудия не стал объектом столь же 
пристального внимания. 

10. С 2007 года правительство и его партнеры 
занимались разработкой долгосрочного плана реформы 
системы правосудия через посредство Объединенного 
представительства Организации Объединенных Наций 
в Сьерра-Леоне (ОПООНСЛ), призванного укрепить 
оперативный потенциал. ПРООН и страновой группе 
на эти цели были выделены средства из Фонда 
миростроительства. План предусматривает создание 
10 временных судов, 5 мировых судов и 5 судов 
высокой инстанции для заслушания большого числа 
накопившихся дел, а также организацию программ 
подготовки мировых судей, судебных приставов и 
канцелярских работников. Были организованы поставка 
канцелярского оборудования и другая материально-
техническая поддержка, что позволило печатать 
решения на пишущих машинках, а не писать их от 
руки. Этот план включает существенный компонент 
правовой помощи, в частности оказываемой лицам, 
обвиняемым в тяжких преступлениях. 

11. Одна из главных проблем, с которыми 
сталкивается правительство, связана с набором и 
удержанием мировых судей, поскольку их оплата труда 
и условия работы выглядят не слишком 
привлекательными. Государственных прокуроров не 
хватает, в связи с чем сотрудникам полиции 
предлагается брать на себя функции государственных 
обвинителей, чему они не обучены. Женщины 
продолжают страдать от проявлений гендерного 
насилия, творимого в общей атмосфере 
безнаказанности. Система поддержания правопорядка и 
отправления правосудия является слабой и 
неэффективной, и в области профилактики 
преступности необходимы более решительные 
действия. Доступ малоимущих граждан к системе 
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правосудия крайне ограничен, и за пределами столицы 
работают лишь три адвоката. В результате 80 процентов 
населения полагаются на местные системы обычного 
права. Существует также проблема вмешательства 
органов исполнительной власти в работу судебных 
органов. Престиж органов безопасности пока еще не 
восстановлен; поэтому пока население относится к 
этим органам с недоверием и опаской. 

12. Одна из главных задач Организации 
Объединенных Наций состоит в том, чтобы перейти от 
миротворчества к миростроительству и развитию с 
учетом значительных успехов, достигнутых в секторе 
безопасности за последний год. В Глобальной 
программе ПРООН по укреплению правопорядка в 
странах, находящихся в условиях конфликтов или 
переживших конфликт, Сьерра-Леоне названа одной из 
приоритетных стран, и предпринимаются шаги по 
передаче ей опыта, приобретенного в других странах, в 
частности в области создания потенциала. 

13. Г-жа Пипан (Европейское сообщество) говорит, 
что Европейский союз приветствует реформу сектора 
правосудия и инвестиционный план, предложенный для 
Сьерра-Леоне. Она выражает обеспокоенность в связи с 
медленными темпами выполнения рекомендаций, 
высказанных Комиссией по установлению истины и 
примирению. Правосудие и безопасность являются 
важнейшими секторами, обеспечивающими 
соблюдение правопорядка широкими слоями 
населениями, и Специальный суд для Сьерра-Леоне 
будет играть в связи с этим важную роль. Европейский 
союз приветствует предпринимаемые правительством 
шаги по реорганизации вооруженных сил, с тем чтобы 
повысить их способность реагировать на такие 
региональные проблемы, как рост масштабов 
контрабанды наркотиков. 

14. Г-н Хейген (Соединенные Штаты Америки), 
отмечая, что арбитраж и посредничество являются 
важными атрибутами системы правосудия и 
способствуют расширению доступа к правосудию, 
спрашивает, какую роль эти инструменты могли бы 
сыграть в процессе реформы сектора правосудия в 
Сьерра-Леоне. 

15. Г-жа Краверо (Программа развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН)) говорит, что, 
поскольку доступ к официальной системе правосудия 
имеет лишь небольшая доля граждан страны, 
Организация Объединенных Наций пытается понять и 

укрепить традиционную систему, с тем чтобы сделать 
ее более согласованной, и одновременно расширить 
охват официальной системы. 

16. Г-н Энсах (Объединение молодежи в защиту 
мира и обеспечение развития) говорит, что молодые 
люди, проживающие в сельских районах, зачастую не 
имеют иного выбора, кроме как обращаться к 
традиционной системе правосудия. Он спрашивает, 
готово ли международное сообщество принять меры 
для того, чтобы улучшить условия труда юристов, с тем 
чтобы заинтересовать большее число молодых людей в 
овладении этой профессией.  

17. Г-н Уайт (Соединенное Королевство) говорит, 
что условия труда часто подразумевают наличие жилья, 
транспорта и инфраструктуры, а также достойную 
заработную плату. Эти вопросы планируется решить в 
процессе проведения реформы государственной 
службы, и одним из инструментов их решения станет 
новый ДССМН.  

18. Г-жа Краверо (Программа развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН)) говорит, что планы 
реформ никогда не увенчаются успехом, если труд 
юристов не будет пользоваться уважением. Помимо 
увеличения оплаты труда, необходимо обеспечить 
ресурсы. 

19. Г-жа Бангура (министр иностранных дел и 
международного сотрудничества Сьерра-Леоне) 
отмечает, что традиционные суды вождей племен и 
современные демократические институты действуют 
рука об руку. Трудности, связанные с организацией 
современной судебной системы, усугубляются 
высокими показателями неграмотности в стране, 
превышающими 80 процентов. Работа такой системы 
сопряжена с большими расходами, в связи с чем 
данный сектор нуждается в увеличении инвестиций. 
Реформа судов и органов полиции не подкреплена 
достаточным финансированием. В настоящее время 
70 процентов населения Сьерра-Леоне пользуются 
услугами традиционной системы правосудия, и 
существует значительный разрыв между тем набором 
прав, которыми оратор лично, к примеру, пользуется в 
столице, и теми, которыми она обладает в своей родной 
деревне. 

20. Г-н Робин-Кокер (Форум предпринимателей 
Сьерра-Леоне) говорит, что в недавно представленный 
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проект закона об арбитраже были внесены поправки, 
призванные сделать его более актуальным, и что в этой 
области необходима дополнительная поддержка. 
Опасения, царящие в финансовом секторе в отношении 
доступа к системе правосудия, влияют на готовность 
банков выделять кредиты. Слабость системы 
безопасности, проявляющаяся в неспособности 
поддерживать правопорядок в стране, ощутимо 
сказывается на секторе предпринимательства. В 
качестве конкретного примера можно привести сектор 
энергетики, для которого кражи проводов, которые 
люди срезают, для того чтобы продать их на рынке 
вторсырья, являются настоящим бедствием. Органы 
безопасности не способны предотвратить эти кражи 
или перекрыть границы, дабы помешать вывозу 
срезанных проводов за пределы страны. 

21.  Г-жа Краверо (Программа развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН)) говорит, что сектор 
правосудия должен стать предметом самого 
пристального внимания и устойчивой поддержки, 
необходимость в которой, возможно, будет ощущаться в 
течение целого десятилетия. 

22. Г-жа Пипан (Европейское сообщество) 
соглашается с тем, что необходимость устойчивой 
поддержки реформы секторов правосудия и 
безопасности является очевидной. 

23. Г-н Уайт (Соединенное Королевство) говорит, 
что реформу указанных секторов следует 
рассматривать как деятельность, которая будет 
осуществляться при жизни нескольких поколений. 
После того как удачное начало положено, необходимо 
отвести усиленному сектору безопасности подобающее 
ему место, и все участники должны сыграть свою роль 
в связи с этим. В последнем ДССМН были выявлены 
факторы, представляющие угрозу для безопасности, и 
оратор предлагает, чтобы в следующем ДССМН особое 
внимание было обращено на факторы, создающие 
угрозу для благосостояния, что поможет увязать 
данный сектор с более широкими задачами повестки 
дня в области развития. 

24. Председатель высоко оценивает работу, 
проделанную правительством Сьерра-Леоне, и 
разработанную им всеобъемлющую и реалистичную 
стратегию на 2008–2010 годы, в которой намечены 
краткосрочные и долгосрочные приоритеты. 

e) Пленарное заседание по вопросам развития 
энергетического сектора 

25. Г-н Крисчен (Гана), выступая в качестве 
Посредника, говорит, что сектор энергетики Сьерра-
Леоне находится в состоянии кризиса, как это указано в 
пункте 22 Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне (PBC/2/SLE/1). В 
связи с этим он приветствует тот факт, что с момента 
принятия Рамок правительство Сьерра-Леоне 
разработало чрезвычайный план для сектора 
энергетики, который уже способствовал существенному 
увеличению поставок электроэнергии во Фритаун, и 
изыскало средства на завершение проекта 
строительства гидроэлектростанции в Бумбуне. Однако 
необходимы дополнительные ресурсы, в частности, для 
того чтобы полностью восстановить сети передачи и 
распределения электроэнергии. 

26. Г-н Карью (Сьерра-Леоне) говорит, что сектор 
энергетики является одним из приоритетных областей 
деятельности его правительства, поскольку, помимо 
других его преимуществ, обеспечение Сьерра-Леоне 
дешевой электроэнергией поможет сократить издержки 
производства, содействовать увеличению занятости, 
способствовать повышению качества услуг в области 
здравоохранения и образования. Между тем потенциал 
действующей энергосистемы в Сьерра-Леоне 
мощностью 25 мВт является явно недостаточным для 
удовлетворения потребностей страны в области 
развития. В связи с этим, в частности, необходимо 
будет повысить мощность энергосистемы, в том числе 
увеличив поставки электроэнергии во Фритаун и 
провинции; мобилизовать поддержку для реализации 
второй очереди проекта строительства 
гидроэлектростанции в Бумбуне, которую планируется 
завершить к концу 2009 года; и в 
среднесрочной/долгосрочной перспективе использовать 
весь потенциала гидроэнергетики. Правительство 
планирует также превратить Национальное управление 
по энергетике в эффективный регулирующий орган, 
который отвечал бы за закупку электроэнергии у 
независимых производителей, а не ограничивался 
производством электроэнергии. 

27. Г-н Гудмундссон (Всемирный банк) говорит, что 
отсутствие доступа к электроэнергии в Сьерра-Леоне 
считается одной из главных причин высокого уровня 
безработицы, которая в свою очередь представляет 
серьезную угрозу для мира и стабильности в стране. В 
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связи с этим Всемирный банк предпринял решительные 
меры по осуществлению чрезвычайного плана в 
энергетическом секторе Сьерра-Леоне и укреплению ее 
соответствующих национальных учреждений. В свою 
очередь правительство Сьерра-Леоне недавно 
выступило с важной инициативой, созвав совещание 
группы экспертов для обсуждения плана в области 
энергетики и шагов по его осуществлению. 

28. Некоторые страны также предоставили ценную 
помощь в целях развития энергетического сектора в 
Сьерра-Леоне. Так, например, правительство Китая 
участвовало в восстановлении небольшой 
гидроэлектростанции, обеспечивающей 
электроэнергией ряд небольших населенных пунктов, а 
правительство Италии внесло довольно существенный 
финансовый вклад в реализацию проекта строительства 
гидроэлектростанции в Бумбуне. 

29. Что касается основных рекомендаций, то оратор 
обращает внимание на важность подключения сельских 
общин Сьерра-Леоне к общенациональной 
энергетической сети и необходимость продолжения 
усилий, прилагаемых правительством Сьерра-Леоне по 
линии региональной интеграции и международного 
сотрудничества, в частности, в рамках проекта 
создания единой энергетической системы в Западной 
Африке. 

30. Г-н Лопес Бланко (Европейское сообщество) 
говорит, что обеспечение электроэнергией является 
необходимым условием дальнейшего развития Сьерра-
Леоне. Соответственно, краткосрочные и долгосрочные 
стратегии должны быть направлены на то, чтобы 
обеспечить устойчивость поставок электроэнергии. 
Всеобъемлющий план в области электрификации 
страны, разработанный правительством Сьерра-Леоне, 
будет играть в связи с этим важную роль, поскольку для 
его успешной реализации необходимо будет взять на 
вооружение принципы благого управления. 

31. Европейское сообщество готово оказывать 
содействие развитию сектора энергетики в Сьерра-
Леоне. С этой целью оно планирует выделить в общей 
сложности 16,7 млн. евро для улучшения доступа к 
дешевой электроэнергии во Фритауне и некоторых 
северных провинциях; выделить необходимую помощь 
Министерству энергетики и Национальному 
управлению по энергетике в их усилиях по развитию 
своего потенциала; и поддержать проект создания 

единой энергетической системы в Западной Африке с 
помощью региональных программ Европейского 
сообщества. 

32. В заключение оратор приветствует недавние шаги 
правительства по созданию во Фритауне 
энергетического форума для укрепления политического 
диалога между правительством и его 
соответствующими партнерами. Этот форум будет 
играть важную роль в усилении координации и 
слаженности всей связанной с энергетикой 
деятельности в Сьерра-Леоне. 

33. Г-н эш-Шинави (Египет) соглашается с 
важностью содействия усилиям в области развития 
потенциала сектора энергетики в Сьерра-Леоне и 
напоминает, что Египетский фонд технического 
сотрудничества для Африки в своей работе делает 
особый упор именно на этом направлении 
деятельности. В связи с этим оратор спрашивает, не 
пора ли предложить правительству Сьерра-Леоне в 
сотрудничестве с Комиссией по миростроительству 
составить перечень своих главных приоритетов в 
области миростроительства. Цель составления такого 
перечня будет заключаться в том, чтобы предоставить 
государствам возможность оказывать надлежащую 
техническую поддержку, столь необходимую Сьерра-
Леоне. 

34. Г-н Соу (Гвинея) высоко оценивает ту 
динамичную роль, которую Комиссия играет в деле 
привлечения внимания общественности к ситуации в 
Сьерра-Леоне. В то же время оратор отмечает, что 
главным инициатором принятия чрезвычайного плана, 
который оказался весьма действенным инструментом 
мобилизации международной общественности, являлся 
президент Сьерра-Леоне. В связи с этим оратор 
предлагает в будущем использовать аналогичный 
подход там, где речь идет о странах, недавно 
переживших конфликт. 

35. Г-н Бруско (Италия) говорит, что в 
мероприятиях, связанных с развитием сектора 
энергетики, участвует слишком малое число стран и 
органов, особенно с учетом колоссальных трудностей, с 
которыми Сьерра-Леоне сталкивается в данной 
области. Проект строительства гидроэлектростанции в 
Бумбуне, по всей вероятности, обеспечивает самую 
реальную возможность для повышения доходов 
населения и создания рабочих мест в стране, причем 
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электроэнергия является самым важным дивидендом 
мира, который может получить народ Сьерра-Леоне. 
Оратор настоятельно призывает других партнеров 
содействовать развитию сектора энергетики, с тем 
чтобы решить более долгосрочные задачи, 
подчеркнутые министром Сьерра-Леоне. Оратор 
интересуется, остались ли прежними сроки, 
установленные для завершения проекта строительства 
гидроэлектростанции в Бумбуне, первоначально 
запланированного на конец 2008 года. В заключение 
важным аспектом реформы является обеспечение 
географического баланса, и правительству Сьерра-
Леоне следует учитывать важную роль сельских общин 
и в будущем обращать первоочередное внимание на их 
потребности. 

36. Председатель говорит, что, хотя группа, 
занимающаяся вопросами развития сектора энергетики 
в Сьерра-Леоне, действительно является относительно 
малочисленной, ей следует выразить признательность 
за эффективные совместные усилия по разработке 
чрезвычайного плана. Теперь группа может 
сосредоточить свое внимание на вопросах более 
отдаленной перспективы, и в эту деятельность 
постепенно начинает втягиваться ряд других стран. 
Оратор выражает надежду на то, что ситуация в 
Сьерра-Леоне улучшится благодаря повышенному 
вниманию на создание объектов базовой 
инфраструктуры в процессе развития. В заключение 
оратор подчеркивает огромную важность участия 
финансовых учреждений. 

37. Г-н Лопес Бланко (Европейское сообщество) 
говорит, что, как представляется, главной проблемой, с 
которой сталкиваются все секторы в Сьерра-Леоне, 
является техническая помощь. В связи с этим 
Европейское сообщество готово внести свой вклад в 
дело мобилизации ресурсов для любых новых 
проектов. В будущем было бы целесообразно 
предпринимать систематические шаги по развитию 
потенциала, то есть не только в секторе энергетики, но 
и во всех других областях. 

38. Г-н Гудмундссон (Всемирный банк) выражает 
надежду на то, что участники действующего 
партнерства в области энергетики, в частности Италия, 
продолжат свою работу с правительством Сьерра-
Леоне. Оратор поддерживает высказанные 
Председателем замечания в отношении того, что 
участникам процесса развития следует сосредоточивать 
более пристальное внимание на общих вопросах 

инфраструктуры. В то же время усовершенствование 
сетей энергоснабжения в сельских районах по-
прежнему имеет колоссальное значение для 
обеспечения справедливости и стабильности в стране.  

39. Касаясь замечаний, высказанных представителем 
Египта, оратор соглашается с важностью координации 
усилий в процессе оказания энергетическому сектору 
технической помощи и содействия в развитии 
потенциала. В связи с этим Сьерра-Леоне следует 
опираться на опыт других стран, которым удалось 
преодолеть трудности, сходные с теми, с которыми 
сталкивается Сьерра-Леоне. Что касается заявления  
г-на Карью, то, по его словам, в настоящее время 
вопрос о применении секторального подхода 
рассматривается. Необходимо принять 
принципиальные решения относительно того, должны 
ли инвестиции на цели развития гидроэнергетики 
поступать из государственного сектора, частного 
сектора или обоих секторов. 

40. Г-н Карью (Сьерра-Леоне) выражает 
признательность представителю Египта за 
оказываемую его страной техническую поддержку и 
говорит, что перечень приоритетов, составленный в 
соответствии с Рамками сотрудничества в деле 
миростроительства, уже был представлен и что на 
решение указанных приоритетных задач уже была 
выделена часть требуемых средств. Отвечая на вопрос, 
заданный представителем Италии, оратор говорит, что 
сроки, установленные для завершения проекта 
строительства гидроэлектростанции в Бумбуне, не 
изменились. Хотя в ходе реализации данного проекта 
возникли некоторые сложности, связанные с созданием 
действенной городской сети энергоснабжения, которая 
могла бы эффективно передавать и распределять 
электроэнергию, и восстановлением линий 
электропередач, правительство Сьерра-Леоне прилагает 
все усилия, для того чтобы эти вопросы решались 
своевременно. В соответствии с Рамками 
сотрудничества в деле миростроительства 
правительство Сьерра-Леоне считает себя обязанным 
обеспечить снабжение электроэнергией всех деревень, 
расположенных вдоль линии электропередач. Важно 
соблюсти сроки, установленные для завершения 
проекта, поскольку любая задержка повлечет за собой 
значительные издержки для правительства. 

41. Вопросы, касающиеся развития сектора 
энергетики и его потенциального вклада в рост 
экономики Сьерра-Леоне, будут подробно освещаться в 
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следующем ДССМН его страны. В силу того что 
электрификация способствует замедлению оттока 
населения из сельских в городские районы, эта задача 
была включена в секторальную стратегию для 
обеспечения справедливого распределения 
электроэнергии в Сьерра-Леоне. Электроэнергия также 
стимулирует рост и развитие торговли, способствует 
увеличению занятости среди молодежи и участию 
молодежи в предпринимательской деятельности. 
Оратор соглашается с высказанным Председателем 
замечанием о необходимости развития всей 
инфраструктуры, включая сектор энергетики. Власти 
Сьерра-Леоне стараются привлекать крупные 
инвестиции в сектор энергетики; предпочтительными 
видятся два пути – партнерство между 
государственным и частным секторами или передача 
данной отрасли целиком и полностью в ведение 
частного сектора. 

42. Г-н Крисчен (Гана), выступая в качестве 
Посредника, говорит, что несмотря на прогресс, 
достигнутый в секторе энергетики, для обеспечения 
того, чтобы проект строительства гидроэлектростанции 
в Бумбуне вышел на полную мощность к 
установленной дате и чтобы подача и распределение 
электроэнергии в стране были наконец восстановлены, 
необходима дальнейшая поддержка со стороны 
международного сообщества. Важное значение в связи 
с этим также имеет четкая координация усилий в 
энергетическом секторе под руководством 
правительства Сьерра-Леоне. 

f)  Закрытие совещания 

43. Г-жа Макаски (помощник Генерального 
секретаря по вопросам поддержки миростроительства) 
говорит, что правительство Сьерра-Леоне 
продемонстрировало свою политическую волю и 
желание двигаться вперед; международному 
сообществу следует поддерживать страну в этом 
стремлении и направлять ее усилия в области 
миростроительства и упрочения мира в правильное 
русло. Усилия по улучшению условий для 
миростроительства и повышению благосостояния 
граждан Сьерра-Леоне начали приносить свои 
дивиденды, и теперь народ Сьерра-Леоне имеет 
возможность пользоваться плодами осуществляемой в 
стране перестройки. Следующим шагом должно стать 
проведение первого обзора результатов работы 
Комиссии. Сьерра-Леоне уже была объявлена одним из 

успешных примеров миротворческих операций; теперь 
необходимо организовать устойчивый процесс 
миростроительства. 

44. Г-жа Бангура (Сьерра-Леоне) благодарит 
участников за внесенный ими вклад и выражает 
признательность Отделению по поддержке 
миростроительства за оказанную им поддержку. Оратор 
настоятельно призывает международных партнеров 
активизировать свои усилия и выражает надежду на 
создание более широкой донорской базы для будущих 
усилий в области миростроительства в Сьерра-Леоне. 
Правительство страны сохраняет полную 
приверженность делу осуществления соглашения и 
надеется, что Комиссия будет и впредь сохранять свое 
присутствие в этой стране. 

45. Председатель говорит, что Рамки сотрудничества 
в деле миростроительства являются жизненно важным 
инструментом для миростроительства в Сьерра-Леоне и 
требуют полного и своевременного осуществления 
всеми заинтересованными сторонами. Для того чтобы 
повысить меру национальной ответственности за 
миростроительство и процесс развития, 
международную помощь следует оказывать в виде 
прямой бюджетной поддержки или через посредство 
общеотраслевых механизмов финансирования с 
участием многочисленных доноров. Существующие 
механизмы следует укреплять и всячески 
рекламировать для обеспечения как можно более 
широкого привлечения доноров из других стран. 
Необходимо безотлагательно разработать 
координационную стратегию для обеспечения большей 
слаженности и координации международной помощи, 
поступающей в Сьерра-Леоне, и прилагать все усилия 
для согласования процесса миростроительства с 
задачами, которые будут включены в следующий 
ДССМН. 

46. Поскольку задачи обеспечения занятости и 
расширения прав и возможностей молодежи считаются 
важными факторами упрочения мира в Сьерра-Леоне, 
под руководством правительства необходимо 
выработать согласованную национальную стратегию по 
решению указанных задач с соответствующими 
приоритетами и сметой расходов. Помимо этого, 
проблемы занятости и расширения прав и 
возможностей молодежи следует рассматривать в 
контексте восстановления экономики Сьерра-Леоне, 
особенно в том, что касается развития сельского 
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хозяйства страны. Международным участникам, в 
частности Организации Объединенных Наций, следует 
оказывать правительству Сьерра-Леоне техническую 
поддержку и консультационные услуги и обеспечивать 
своевременное осуществление программ, 
финансируемых из общего молодежного фонда. 
Система Организации Объединенных Наций должна 
обладать надлежащим потенциалом для содействия 
реализации Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства, прежде всего в контексте 
завершения Рамочной программы помощи 
Организации Объединенных Наций и создания 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций по миростроительству в Сьерра-
Леоне. 

47. Оратор приветствует образование форума 
партнеров по проблемам энергетики и вновь заявляет о 
необходимости разработки среднесрочной стратегии 
развития энергетического сектора с соответствующей 
сметой расходов  

48. Международное сообщество должно поддержать 
шаги по расширению партнерств между 
государственным и частным секторами и ускорению 
усилий в области развития сектора 
предпринимательства, увеличению национального 
дохода и повышению благосостояния граждан Сьерра-
Леоне. В заключение оратор говорит, что в преддверие 
выборов в местные советы важно ускорить процесс 
национального примирения и поддержать усилия 
Комиссии по регистрации политических партий и 
другие механизмы по разрешению споров. 

Заседание закрывается в 17 ч. 10 м. 


